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一路波折 惊险夺冠

作为夺金的重点选
手，郭耘菲自然是受到河
南团的重点关爱。昨天的
沈阳农业大学体育馆内，

100多名来自家乡的亲朋好
友和代表团工作人员早早拉
起了横幅，为郭耘菲助威，郑
州市体育局长李庆山在看
完武术比赛后也随即马不
停蹄地赶到跆拳道赛场。

和其他项目相比，跆
拳道的赛制颇为特殊，每

个级别的比赛要在一天之内
全部打完，虽然作为种子选
手，郭耘菲首轮轮空，但要想
拿到冠军，她必须要打满4场

比赛，这对体能和心理都
是极大的考验。

首次出场，郭耘菲面对的是内
蒙古选手李海玲，以 7∶4 轻松战胜
对手进入 8 强；随后在 1/4 决赛中遭
遇上届冠军张华，面对实力强劲的
对手，郭耘菲非常谨慎，在做好防
守的同时，抓住机会击中对手有

效部位，以 1∶0 小胜过关；在半决赛
中，她的对手是东道主选手邵华，主场观众
的疯狂呐喊和对手的不俗实力，都给郭耘菲
制造了很大的麻烦，双方打得难解难分，最
终郭耘菲以 8∶7 险胜对手。在随后的比赛

中，先后被郭耘菲淘汰的张华和邵华，都
通过复活赛进入了4强，获得铜牌，由此

也可以看出郭耘菲昨天这枚金牌
的含金量。

连克强敌进入决赛，让郭耘
菲信心大增，在决赛中倒是打得

游刃有余，最终以3∶1战胜浙
江选手张婧，如愿登上了最高
领奖台。

心向奥运 瞄准满贯

比赛结束的锣声一响起，郭耘菲没有脱下护具，就冲
着天空高声呐喊。这一次，她喊出的是憋在自己心里4年
之久的郁闷。

4年前，以预赛冠军身份进入决赛阶段的郭耘菲同
样是夺冠大热门，但首次参加全运会的她没能顶住压
力，在首次出场就被淘汰，为自己埋下了遗憾。3 年前
的广州亚运会，郭耘菲一路过关斩将夺得金牌，就更进
一步坚定了她在全运赛场上“雪耻”的决心。

时隔4年，郭耘菲变得更加成熟，在预赛阶段，在确
保拿到决赛席位之后，她有意做了保留，输给了张婧，而
最终，她在“最应该赢的比赛”中，战胜了同一个对手。

在弥补了全运会遗憾之后，身兼全运会、亚运会冠
军的郭耘菲自然将目标瞄准了奥运会：距离大满贯只
差一枚奥运会金牌，我一定全力以赴！

体育是否该多些温情
中国体操男队领军人物陈一冰最近

连发微博，称自己因为伤病没有代表天
津体操队参加全运会，现在几乎被抛
弃。之前苗立杰也因为全运会的问题炮
轰黑龙江省体育局，双方激烈争论，闹得
不可开交。体育是不是应该多些温情，
少些势利，你怎么看？

@凤飞飞凤飞飞391202：看看美
国 NBA，那些立下赫赫战功的大球星，
每一次重大活动，都被请到球场。再看
看欧洲五大联赛，常常有球队比赛前默
哀，追悼去世的球星。这就是人情味。

@delubi：全运会是地方体育官员
的“大餐”，金牌是地方体育官员晋级的

“楼梯”，凡与此利益冲突者，被冷落很正
常。体育一旦与利益挂钩，必然少些温
情，多些势利。

@玫瑰芳香花卉红：有些管理者比较
势利，金牌论英雄。如果不能拿，谁来理你？

@SNSD__SONE：世态炎凉,概
莫能外。

@虾虾虾小闹：受伤没利用价值，不
能为省里争得所谓的荣誉，就是这么回事。

@萌萌不是马: 我一直赞成从事体
育的运动员尽量多开发自己的商业价
值，多赚些养老钱。虽然确实是国家培
养了他们，但他们牺牲了学习文化的机
会，落下一身伤痛；一旦年轻就退役，转
行就会从零开始。而管理者老想着自己
的业绩，不考虑运动员身体心理，极缺乏
人文关怀，实乃竞技体育发展的大障碍！

@易之光：人走茶凉，这是肯定的。
@hao文：飞鸟尽，良弓藏！没利

用价值了，也就不理你了。

“太极王子”马建超
惜败获银牌

全运会武术套路男子太极拳太极
剑全能比赛昨天下午在辽宁大学体育
馆结束，河南选手马建超以 0.02 分之差
负于陕西选手吴雅楠，屈居亚军。

在上午首先结束的太极拳比赛中，
马建超就有不错的发挥，获得了 9.72 的
高分，比排名第一的吴雅楠仅仅少了
0.01 分。下午的太极剑，倒数第二个出
场的马建超一套动作干净利落，赢得了
裁判和观众的认可，再度得到了 9.72 的
高分，但最后出场的吴雅楠表现更加出
色，而且非常稳定，又一次比马建超高了
0.01分，以总分0.02分的优势夺走金牌。

全运会场地自行车的比赛昨天拉开
战幕，在首日的比赛中，河南选手发挥
正常，在男子团体竞速赛中获得了铜
牌，在女子团体追逐赛的比赛中，河南
队闯入了决赛，今天将向金牌发起冲击。

要说昨天自行车赛场上最耀眼的，
还是当属在上届全运会上风光无限的
山东队。昨天他们不仅拿到了男子团
体竞速赛的冠军，而且在男、女团体追
逐赛的半决赛中双双打破了全国纪
录。由王启明、冯永、王圣葳、魏纪仁组
成的河南男子团体竞速队，昨天以资格
赛第三名的成绩晋级，最终在三、四名

决赛中以 44 秒 553 的成绩获得第三名，
这个成绩比最后夺冠的山东队慢了不
到 1 秒的时间。尽管没能获得金牌，但
是充分发挥出了自己的水平。

昨天河南队的亮点在女子团体追
逐赛资格赛上，由敬亚莉、赵宝芳和马
闪闪出战的河南队名列第一，晋级半决
赛。半决赛上，先于河南队出场的山东
队跑出了 3 分 21 秒 145 的成绩，打破了
全国纪录。现场广播播放这一“喜讯”
的时候，河南队正在比赛当中，不过姑
娘们并没有受到影响，依然按照既定节
奏进行。在同同组对手黑龙江的较量

中，眼看着胜利已成定局，最后两圈，场
外的教练开始示意队员“别再加了”，就
这样，河南姑娘“悠着劲儿”跑出了 3 分
24秒624的成绩。

“在已经确保能战胜黑龙江队，而
且总成绩排名在第二位，能进决赛就行
了，没必要再拼命冲了，明天决赛才是
最重要的。”赛后，省自行车运动管理中
心主任马全钧向记者释疑。尽管比山
东队慢了 3 秒多，但能在这么激烈的比
赛中精准地掌握住名次和成绩，也显示
出了河南队的实力和信心。今天下午，
她们的表现值得期待。

■辽河南
下午武术赛场，马建超在男子武术中
获得了银牌，稍后，在自行车赛场上
男子团体竞速再添一枚铜牌，到了晚
上，河南团终于迎来了高潮：在女子
跆拳道67公斤级的决赛中，郭耘菲
以3∶1击败了宿敌浙江选手张婧，
从而为河南代表团又赢了一枚金
牌。她本人也由此成为亚运会、全运
会“双冠王”，距离“大满贯”还差一枚
奥运金牌。
郑州晚报首席记者 郭韬略
郑州晚报记者 白韬 沈阳报道

郭 耘 菲
1991 年出生，
河南郑州人，
外 号“ 小 陈

中”。她从2002年就进入
北京体育大学进行跆拳
道训练。她曾获得第十
八届亚洲跆拳道锦标赛
女子67公斤级冠军，“好
运北京”2008年跆拳道国
际邀请赛女子 67 公斤级
季军以及第六届世界青
年跆拳道锦标赛女子 63
公斤级冠军，2010年广州
亚运会跆拳道女子 67 公
斤以下级冠军，2011年深
圳大运会跆拳道比赛女

子67公斤级冠军。她
技术全面，作风硬朗，

而且她的推踢、下劈
技术都非常好。


